
 

1 

 

井泉小学校・三田ヶ谷小学校・村君小学校再編成準備委員会 

 第２回 ＰＴＡ部会 

 

会 議 録 

日 時 令和４年１２月２１日（水）午後７時～午後８時１５分 

場 所 村君公民館 講堂 

委   員 矢島部会長、齋藤副部会長、ダイヤモンド副部会長、大久保委員、

奈良委員、髙谷委員、平野委員、西野委員、藤野委員、毛塚委員、

栗原委員、佐久間委員 

事 務 局 等 
須永教育総務課長、今成学校教育課長、米花生涯学習課長、 

小林教育総務課総務係長 

会議の内容 

１ 開会 

２ 部会長あいさつ 

３ 議事 

（１） 体操服について 

（２） ＰＴＡについて 

（３）その他 

４ 閉会 

会 議 録 

１ 開 会 

 

 

２ 部会長あいさ

つ 

 

 

 

３ 議事 

（１）体操服につい

て 

 

 

 

 

 

司 会 

(生涯学習課長) 

 

部会長 

 

 

司 会 

(生涯学習課長) 

部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 井泉小学校・三田ヶ谷小学校・村君小学校再編成

準備委員会 第２回ＰＴＡ部会を開催する。 

  

＜部会長あいさつ＞ 

 

 

議事の進行については部会長にお願いする。 

 

議事に入る。本日の会議の目的は、資料１の４ペ

ージから５ページまでの体操服の検討事項につい

て協議し、決定できることについては、決定する。 

 

議事（１）体操服について事務局からの説明を求

めた。 

 

  



 

2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(教育総務課長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

部会長 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

部会長 

 

 

 

 

 

委員 

体操服についてである。（資料１） 

 前回の会議において、ＰＴＡと体操服の検討スケ

ジュールを並べて記載したほうがよいと意見があ

り、両方を並べたスケジュール案を作成した。また、

体操服については、前回の会議で新しい体操服の作

成を令和６年４月としていたが、昨今の経済情勢を

考えると、間に合わないのではないかとの意見があ

った。そのため、今回の案では令和５年１２月とし

ている。 

 今日の会議では、主に体操服について協議してい

ただきたい。 

  

＜持参した各校の体操服について確認＞ 

 

 第１回会議後から本日の第２回会議の間に、各校

において新学校設立までの間のジャージの購入に

ついて何か協議を行ったか。 

 

 三田ヶ谷小は、特にしていない。今後、検討する。 

 

 村君小は、新入生については残り２年間というこ

ともあり、ジャージは自由の方向で考えている。Ｐ

ＴＡ本部には伝えてある。 

 

 井泉小は、校長、ＰＴＡ会長からの提案があり、

新学校設立にあたりジャージは、半袖と短パンは購

入していただくが、ジャージについては、自由の方

向で考えている。 

  

 ジャージは頻繁に購入するものではないので、３

年後に再編成と分かっているのであれば、購入を躊

躇する保護者はいるのではないか。 

 例えば、再編成後の新校のジャージは、再編成か

ら３年後に作成するのはいかがか。 

  

先生方に伺いたい。ジャージは着なければいけな



 

3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(学校教育課長) 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

(教育総務課長) 

 

委員 

 

部会長 

 

 

委員 

 

 

部会長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

委員 

いという認識であった。また、他市ではジャージは

ないという話も聞くが、実際はどうなのか。 

 

教育委員会でルールは決まっておらず、それぞれ

の学校での判断となる。地域の事情によるところが

大きい。ジャージを着なければならない法的根拠は

ない。 

 

半袖短パンは統一で上着は自由という学校があ

ると聞いている。デメリットは、学校としての統一

感がなくなることである。 

 

事務局に伺いたい。再編成から３年後に新しいジ

ャージを作ることは問題ないか。 

 

問題ない。再編成後の新しいＰＴＡと学校で決め

てもらうことになるのではないかと思う。 

 

再編成から３年後に作成する根拠・理由は何か。 

 

自分の子がジャージを買い替える期間を目安に

した。 

 

自分の子は、１年おきに買い替えているので、３

年のイメージが湧かなかった。 

 

再編成後の１年目は大変なことが多く、ジャージ

について検討するのは難しいと思う。２年目に協議

し、３年目に作成でどうか。 

 

各学校で再編成までの期間においては、ジャージ

の自由化を考えているならば、当面は自由とし、例

えば新校の開校５周年などのタイミングで新ジャ

ージを作成するのはどうか。 

 

ＰＴＡの理事会が近いので、ジャージの自由化な
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（２）ＰＴＡについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

(教育総務課長) 

 

部会長 

 

 

 

 

委員 

 

部会長 

 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

部会長 

 

 

委員 

 

 

 

どについて、意見を聞いてみたいと思う。 

 

ジャージが自由にできることを全く知らなかっ

たので、他市の再編成後のジャージがどうなったの

か事例を調べていいただけるとありがたい。 

 

承知した。 

 

 

学校ごとに委員の皆さんで、次の会議までにジャ

ージについて検討していただき、次回の会議で内容

をすり合わせ、方向性を決めたいと思うがよろしい

か。 

 

異議なし。 

 

議事（２）ＰＴＡについて。 

委員に意見・質問を求めた。 

 

 ＰＴＡの検討事項については、まず各学校間の意

見交換でどうか。 

 

 三田ヶ谷小、村君小は井泉小と比較して小規模で

ある。三田ヶ谷小に関しては、コロナを機会として、

委員会も廃止し、ＰＴＡ活動も必要最低限にしてい

る。大規模な人数でＰＴＡを運営したことがないの

で、何を残すべきかの判断が難しい。井泉小をベー

スにして、検討するのがよいのではないか。 

 

 おやじの会について。井泉小は「おやじの会」が

あるが、三田ヶ谷小、村君小は同様の会があるか。 

 

 三田ヶ谷小は、４～５年前になくなった。現役の

保護者が会に入らず、ＯＢだけの会となってしまっ

た。人数も少ないため、皆で活動している。 
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（３）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 閉 会 

委員 

 

委員 

 

 

 

部会長 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

部会長 

 

 

 

部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

(教育総務課長) 

 

副部会長 

 

 

 

 村君小もない。 

 

 ＰＴＡ活動の免除について。活動免除になってい

る人が多いと聞いた。再編成の時に、今までの活動

免除については、リセットされてしまうのか。 

 

 活動免除を目的にして、ＰＴＡの役員をやってい

る人もいるので、今後の会議でしっかりと検討して

いきたい。 

 

 今回の再編成は、ＰＴＡのあり方について見直す

チャンスだと思う。ＰＴＡ活動が子どもたちにとっ

て必要であるか、見直しながら作成をしていければ

と思う。 

 

 議事（３）その他について、意見・質問を求めた。 

 

＜特になし＞ 

 

 次回の会議に向けて確認である。 

ジャージについては、事務局で他市の事例を確認

する。また学校ごとに委員の皆さんで、ジャージに

ついて検討していただき、次回の会議でジャージの

方向性、半袖短パンについて決定したい。ＰＴＡに

ついては、学校ごとに委員の皆さんで意見をまとめ

ていただき引き続き意見交換を行う。 

 

 本日の議事はすべて終了した。 

 

次回会議は、２月１５日水曜日、午後７時から村

君公民館で開催する。 

 

＜ダイヤモンド副部会長あいさつ＞ 

 

 井泉小学校・三田ヶ谷小学校・村君小学校再編成

準備委員会 第２回ＰＴＡ部会を閉会した。 
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【配布資料】 

資料１ 第２回ＰＴＡ部会 

 


